

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Visite de la consule générale de France...

"Je ne veux pas que vous vous mêliez des affaires politiques, administratives et autres du pays ou des nationaux"

Esaoë NDILOROU
Lambaréné/Gabon

C'est le message de Francy Degardin à ses compatriotes.

LA consule générale de France au Gabon a séjourné dernièrement à Lambaréné, où elle a rencontré la quinzaine de Français qui y résident. Francy Degardin y a été accueillie par le représentant de la communauté, le Dr Flamen, avant d'échanger avec ses compatriotes dans un hôtel.

Ces derniers ont dit à la diplomate qu'ils vivent en parfaites intelligence et harmonie avec les nationaux. En retour, la consule les a encouragés à continuer de respecter scrupuleusement les lois et règlements en vigueur au Gabon.

« Je suis venue vous voir et vous rencontrer, afin de comprendre vos difficultés, me présenter à vous en tant que consule générale de France au Gabon. Et de ce fait, j'ai en charge vos situations administratives et consulaires. Comprenez que vous avez l'obligation de respecter les lois et règles en vigueur dans ce pays d'accueil. Je ne veux pas que vous vous mêliez des af-



La consule générale de France, Francy Degardin, a rendu une visite de courtoisie à la gouverneure Paulette Mengue M'Owono.



Elle a également été reçue à l'Hôtel de Ville...



... et à la Fondation Albert Schweitzer, où elle a échangé avec quelques-uns de ses compatriotes...



... avant de visiter le site de transformation de poisson...

faire politiques, administratives et autres du pays ou des nationaux. Faites tout pour ne pas avoir des démêlés avec la justice, sinon vous serez jugés par elle. Je suis votre préfet et en même temps votre maire dans ce pays. J'ai pris mes fonctions

ici au Gabon depuis septembre 2018. Je suis une diplomate de carrière, car le Gabon constitue le 8e pays où je suis affectée», a-t-elle dit.

Francy Degardin a également rendu des visites de courtoisie aux autorités lo-

cales : la gouverneure Paulette Mengue M'Owono, le préfet de l'Ogooué et des Lacs Dieudonné Ngoyi, le maire Jean-Justin Maury Ngowemandji, et la présidente du Conseil départemental de l'Ogooué et des

Lacs (CDOL), Liliane Yvette Retouano. Partout où elle est passée, la diplomate a décliné le but de son séjour de 48 heures dans la province, avant de solliciter de ces autorités, une compréhens-

sion et un encadrement de ses compatriotes. Elle en est sortie rassurée et couverte de quelques présents en guise de souvenir.

La gouverneure Paulette Mengue lui a offert une statuette en pierre de Mbigou, symbolisant le travail de la femme gabonaise, c'est-à-dire une représentation de deux femmes revenant de la plantation avec le panier rempli de fardeaux. De son côté, l'édile de la commune lui a remis quelques livres retraçant Lambaréné d'hier et d'aujourd'hui.

Avant de quitter la ville du Grand-Blanc, Francy Degardin a été conviée par le maire à visiter les deux arrondissements de sa commune. Dans le premier, la délégation s'est rendue notamment au Centre communautaire de pêche artisanale de Lambaréné (CCPAL) et au chantier de construction de poissonnerie de Lambaréné, un projet qui tient à cœur l'élue de la commune, la ministre Madeleine Berre.

Dans le second arrondissement, la consule s'est vu expliquer le processus de transformation de poisson. Elle s'est, enfin, rendue à la Fondation internationale de l'hôpital Albert Schweitzer, où elle a visité cette structure historique dont la ville de Lambaréné tire sa renommée.

... et 2e siège du département de l'Ogooué et des Lacs et du Sud/De retour de Port-Gentil

Le député Landry Ndong Nguema en tournée d'explication

PSNB
Libreville/Gabon

APRES avoir été reçu à Port-Gentil, il y a deux semaines, par les responsables de l'entreprise Maurel & Prom, le député du 2e siège du département de l'Ogooué et des Lacs et du Sud, Landry Ndong Nguema, s'est rendu dernièrement dans sa circonscription politique, accompagné de son équipe parlementaire. Pendant trois jours, il a initié une tournée d'explication auprès des habitants des villages Izanga, Ndama, Paul Igamba, Alloga 1 et 2, Ndjabet, Ntamé, Nzamekesile et Mvam-zamane.

Partout où ils sont passés, le scénario était le même : discours de bienvenue d'un chef de village, d'une représentante des femmes et des jeunes, après les salutations d'usage. Et dans ses interventions, le parlementaire a tenu à remercier les habitants et expliqué que sa présence avait pour but de leur faire le compte rendu des



L'arrivée du député Landry Ndong Nguema (à droite) et sa délégation au village Paul Igamba.



Départ de la délégation du député Landry Ndong Nguema pour le village Ndama.

conclusions de la rencontre de Port-Gentil avec les responsables de Maurel & Prom. « Notre siège des Lacs et du Sud a obtenu beaucoup de choses de l'entreprise, à savoir : une pirogue d'une capacité de plus de 100 personnes, avec trois moteurs ; trois tentes de 40 à 50 mètres ; plus de 500 chaises. Maurel & Prom viendra désormais

s'approvisionner surplace en manioc préparé par nos mamans au village. Nous aurons éventuellement dix places pour embaucher directement nos jeunes, etc », a relevé le député. Avant d'ajouter que « les responsables de Maurel & Prom nous ont également promis l'ouverture de la route à partir du PK 33, jusqu'au village

Izanga. » Occasion aussi pour l'élu national de remettre une aide financière à trois mamans et une autre personne du président du parti RV, Tony Ondo Mba. « Une autre maman a reçu du matériel de construction », a-t-il précisé. En ce qui concerne le dis-

pensaire, M. Ndong Nguema a assuré les villageois que celui-ci sera approvisionné en médicaments à partir de cette fin du mois de mai 2019 : « Le président du RV a promis d'envoyer des médicaments à ce village. » La tournée du député a pris fin par la visite de Maurel & Prom. « Nous avons rencontré des responsables des sous-traitants, regardé des

conditions de vie et de travail des uns et des autres. C'est vrai, il y a beaucoup de manquements, mais les responsables de Maurel & Prom nous ont promis que ces conditions seront améliorées dans les jours à venir, pour le développement durable de cette contrée », a conclu le député Landry Ndong Nguema.